

Relatoría

Primera Sesión Ordinaria 2024 de la Red Nacional de Instancias Estatales de Monitoreo y Evaluación (RedMyE)

Los días 25 y 26 de abril de 2024, se realizó la Primera Sesión Ordinaria 2024 de la Red Nacional de Instancias Estatales de Monitoreo y Evaluación (RedMyE), evento al que fue invitada la Secretaría de Desarrollo Social, derivado de la selección de "Innovaciones en evaluación: ¿Qué están haciendo las entidades?", con el "Sistema de Programas Sociales del Estado de Querétaro (SIPROS)".

La Lic. Diana Yadira Pérez Mejía, Secretaría de Desarrollo Social del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, expuso la buena práctica. Resaltó como objetivo principal de SIPROS, la integración del Padrón Único de Beneficiarios, mediante un expediente único de ciudadanos, así como la gestión directa de solicitudes a programas sociales. Además, mencionó que entre las principales ventajas con las que cuenta esta plataforma, que van desde la administración del proceso de aprobación de las solicitudes; la mejora en la calidad de la información; la disminución de la duplicidad de beneficiarios; la trazabilidad y seguimiento de los beneficiarios, así como la focalización de programas sociales en el Estado.

Enseguida comentó sobre los inicios en el diseño y las actualizaciones que se han realizado a lo largo de su implementación que inició en 2022, con la actual administración, los pasos que se han ejecutado para ir robusteciendo los procesos de gestión y las bases de datos. De igual forma, destacó la relevancia del trabajo en conjunto con la Secretaría de Finanzas, a través de la Dirección de Tecnologías

de Información quien es la responsable de la infraestructura estatal requerida; la interoperabilidad con la información catastral a cargo de la Dirección de Catastro y la suma de esfuerzos en la integración de la información de las dependencias a cargo de programas sociales estatales. En este mismo sentido, enfatizó que SIPROS no genera una inversión adicional, tomando en cuenta que se utiliza la infraestructura actual disponible con lo que se garantiza la continuidad del proyecto a largo plazo, lo cual no sucedería de contratar a una empresa externa.

La Secretaria compartió con la red, que, al último corte de información estadística, **cuatro de cada 10 queretanos, ya cuenta con un registro en SIPROS; cerca de 903 mil ciudadanos están inscritos en SIPROS; hay un poco más de 718 beneficiarios únicos de programas; más de 223 mil beneficiarios entregados en línea, que corresponden a 66 programas sociales de 14 dependencias estatales.**

Asimismo, comunicó a la audiencia los retos que se han identificado durante la implementación del proyecto, tales como la brecha digital existente entre la población del estado; la voluntad para la utilización de la plataforma de todas las dependencias; la inversión de recursos para la ampliación de la infraestructura tecnológica actual; la importancia de la transición hacia un expediente único digital de los ciudadanos del estado; y, por último, mejorar los instrumentos de levantamiento de información, apegados a las metodologías oficiales existentes.

Por último, habló sobre los cimientos ya desarrollados para contar con información estadística con mayor desagregación, desde datos sociodemográficos, pasando por identificación de grupos de población, ubicación territorial, hasta la segmentación por tipos de apoyo y asignación por derechos



TODOS AVANZAMOS



SECRETARÍA DE
**DESARROLLO
SOCIAL**



QUERÉTARO
GOBIERNO DEL ESTADO
Juntos Adelante

sociales para sentar las bases de instrumentos de seguimiento y monitoreo de los programas sociales, tales como líneas base, indicadores y la trazabilidad de los beneficiarios a través del tiempo lo que permitirá en un futuro incrementar las acciones de focalización de acciones y programas sociales.